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Rectores de Ues estatales piden mayor 
flexibilidad en utilización de recursos 
EDUCACIÓN. Diputada Mónica Arce presentó una indicación en la Ley de Presupuesto para que haya 
flexibilidad en el uso que los planteles le dan al Aporte Institucional a las Universidades del Estado. 

Cristián Rojas M. 
crisiansojasOmercuriovalpo.cl 

a diputada Mónica Arce 
L (Ind.), integrante de la 

Comisión de Educación, 
accedió ala petición delos rec- 
tores de las universidades esta- 
tales eingresó una indicación a 
la Ley de Presupuesto que per- 
mita mayor administración de 
losrecursos del Aporte Institu- 
cional alas Universidades del 
Estado (AIUE) en gastos co- 
rrientes, que son para infraes- 
tructura, gestión y apoyo estu- 
diantil, y planta académica. 

Alrespecto, la parlamenta- 
ria explicó que “nossolicitaron 
los rectores de la UTEM, la 
UMCE y la USACH, a nombre 
del Consejo de Rectoresdel Es- 
tado, ingresar una indicación a 
la Ley de Presupuesto, que les 
permita utilizar de mejor ma- 
nera los fondos disponibles. 
¿Cómo? A través del uso del 
Aporte Institucional de las Uni- 
versidades del Estado, del que 
actualmente sólo pueden utili 
zar una parte de su porcentaje 
total en gastos generales y otro 
porcentaje en inversión”. 

Laindicación, precisó Arce, 
busca “quelas universidades del 
Estado puedan utilizar deforma 
mucho más fácil y libre los fon- 
dos disponibles que tienen y así 
puedan financiar infraestructu- 
ra, ayudas estudiantiles y forta- 
lecerlaslíneas académicas”. 

*Lasituación es preocupan- 
te, porque en especial los go- 
biernos progresistas hablan con 
orgullo de lasuniversidades del 
Estado, perolo cierto es quees- 

tán en una condición de aban- 
dono”, recalcó la legisladora. 

      

“ESTRÉS FINANCIERO” 

Sobre la necesidad de conse- 
guir quese apruebe lo solicita- 
do, el rector dela Universidad 
de Valparaíso Osvaldo Corra- 
les, presidente del Consorcio 
de Universidades del Estado de 
Chile (CUECh), explicóa modo 
de contexto que “es un hecho 
conocido que las universida- 
des, particularmente las uni- 
versidades del Estado, estamos 
pasando por unasituación que 
el superintendente de Educa- 
ción Superior ha descrito co- 
mo deestrés financiero”. 

“El año pasado hemos en- 
frentado un alto IPC, que ob- 

mue CAMPOS. 

  

LA IDEA ES PODER FINANCIAR INFRAESTRUCTURA Y AYUDAS ESTUDIANTILES, ENTRE OTROS ASPECTOS. 

“Facilitar el uso de 
hasta el 50% de los 
recursos que están 
hoy día como 
excedentes en el 
Fondo Solidario de 
Crédito Universitario” 

Osvaldo Corrales 
Rector dela U.de Valparaíso 

y presidente del CUECh 

“Que se amplíen los 
porcentajes de 
distribución de 
acuerdo a las propias 
necesidades y 
requerimientos que 
tienen las 
universidades” 

Carlos González. 

Rector dela U.de Playa Ancha 

viamente ha tenido un impac- 
to sobre nuestros estados fi- 
nancieros, y también nos he- 
mos visto afectados por un ele- 
vado reajuste del sector públi- 
co que, de hecho, muchas de 
nuestras instituciones no pu- 

dieron dar”, acotó. 

PODER USAR EXCEDENTES 

“Entendiendo, sin embargo, 
queelactual contexto económi- 
co del país no permite hacer 
grandes irrogaciones de gasto, 
es que hemos pedido en nues- 
tra concurrencia la subcomi- 
sión mixta 4, donde se debatió 
el presupuesto de educación, 
que exista la voluntad política 
para facilitar algunas medidas 
quenoirrogan mayor gasto pú 
blico”, sostuvo. 

“Una de ellas es facilitar el 

uso dehhastael 50% delosrecur- 
sos que están hoy día como ex- 
cedentes en el Fondo Solidario 
de Crédito Universitario, quees 
un instrumento que práctica- 
mente nose está utilizando, da- 
da la política de gratuidad”, 
puntualizó Corrales 

Añadió: “Por otra parte, 
también estamos pidiendo que 
se tenga mayor flexibilidad en 
los recursos que se nos desti- 
nan como Aporte Institucional 
alas Universidades del Estado, 
para que una mayor propor- 
ción de esos recursos puedan 
ser utilizados en gasto corrien- 
te y, de esa forma, mitigar, al 
menos parcialmente, la situa- 

  

ción por la que estamos atrave- 
sando las universidades”. 

“Desde ese punto de vista, 
agradecemos la disposición 
que hatenidola diputada Arce, 
deintroducir esaindicación en 
la Ley de Presupuesto, y espe- 
ramos contar con el apoyo de 
más parlamentarios, pero es- 
pecialmente con el apoyo del 
Gobierno en este sentido”, re- 
calcó el presidente del CUECH. 

  

AMPLIAR LOS PORCENTAJES 
Por su parte, el rector dela Uni- 
versidad de Playa Ancha (Upla) 
Carlos Gonzálezseñaló que “lo 
queen realidad yen concretose 
está pidiendo es que aquella 
asignación que se llama AJUE, 
queson fondos que llegan alas 
universidades del Estado direc- 
tamente por glosa, tienen una 
formade distribución paraacti 
vidades de acción”. 

“Porlotanto -expuso-loque 
nosotros pedimos, por una par- 
te, es quese amplíen los porcen- 
tajesde distribución de acuerdo 
alas propias necesidades y re- 
querimientosquetienen las uni- 
versidades, el de capital tal vez 
seamenor, peroel de operación 
sea mucho más grande, de 
acuerdo a lo que está ocurrien- 

  

2 
universidades estatales 
hay en la Región de Valpa- 
raíso: La U. de Playa Ancha 
y la U. de Valparaíso. 

  

doenlas universidades” 
“0 bien, en definitiva, darle 

alas universidades, de acuerdo 
asus propios requerimientos, 
esa distribución, de ese margen 
del 100%, cuánto va para cada 
uno de los sectores. A nosotros 

nosinteresa que pudiéramosau- 
mentar, que nos diera para ope- 
ración un mayor rango, 90%, 
96%, y el resto para las otras ac- 
tividades”, planteó González. 

FLEXIBILIDAD 
“Si nos dan esa flexibilidad, 
van asimplificarse un poco las 
operaciones dela universidad, 
toda vez que los recursos, que 
son escasos y que no llegan 
oportunamente, nos obligan, 
en alguna medida, a buscar 
distintas fórmulas para poder 
sobrevivir con el financiamien- 

1o. Eso nos daría un poco de 
respiro, nos daría más flexil 
dad como para poder desarro- 
llar las actividades que están 
comprometidas en el periodo 
de tiempo”, destacó el rector 
dela UPLA. 

A su vez, la rectora de la 
Universidad Tecnológica Me- 
tropolitana (UTEM), Marisol 
Durán, subrayó que “no esta- 
mos pidiendo másrecursos pa- 
ralas universidades del Estado, 
sólo estamos pidiendo una vo- 
luntad política de poder utili- 
zar nosólo el67% de los recur- 
sos asignados al AJUE, sino au- 
mentarlos a un 95%, tal cual 
cómo se distribuyen también 

losrecursos en la gratuidad”. 
En tanto, la rectora de la 

Universidad Metropolitana de 
Ciencias de la Educación 

(UMCE), Elisa Araya, valoró la 
instancia con la diputada Arce, 
señalando que “uno siente que 
los diputados están pensando 
enla educación pública, quees- 
tá, como sabemos, muy debili- 
tada entodos losniveles. Noso- 
tros hemos estado solicitando 
esto hace bastantetiempo, tan- 
to al Ministerio de Educación 
comoal Presidente de la Repú- 
blica, cuando tuvimos la opor- 
tunidad de estar con él”. 

    

  

     
SE SOCIABILIZÓ EL TEMA. 

Esval renovará red 
de agua potable en 
12 Norte entre San 
Antonio y 3 Oriente 

Reforzar el sistema de distri- 
bución, optimizando presiones 
y garantizando la continuidad 
del suministro es el objetivo 
con que Esval iniciará mañana 
larenovación de un tramo dela 
red de agua potable en calle 12 
Norte, entre San Antonio y 3 
Oriente, Viña del Mar. El pro- 
yecto tiene una inversión que 
supera los $115 millones, y con- 
sidera el recambio de 243 me- 
tros de tubería, con la instala. 
ción de material de alta durabi- 
lidad, además de obras anexas 
y la posterior reposición delos 
pavimentos intervenidos. Nose 
contemplan cortes o desvíos de 
tránsito, ya que la intervención 
será principalmente en aceras 
yatraviesos de calles. 0% 

  

    
VIAJES AUMENTARÁN 10 MINUTOS. 

Parten cambios en 
la operación de EFE 
por la construcción 
de estación Valencia 

eAyer comenzó una nueva fa- 
se deconstrucción paraa futu- 
ra estación Valencia, que signi- 
ficala intervención mayor en 
las vías férreas. Desde EFE Val- 

paraíso explicaron que en esta 
etapase requiere dedicar una 
delas vías para el desarrollo de 
las faenas constructivas, mien- 
trasla circulación delos trenes 
serealiza porlaotra. Porlomis- 
mo, hoy el servicio de Limache 
“Puerto comenzará a las 12 ho- 

ras, mientras que desde maña- 
nala frecuencia dela hora pun- 
taserá de 8 minutos en todo el 
servicio (reemplazando los 12 
de Limache y los 6 de Sargento 
Aldea), y se debe considerar un 
aumento de 10 minutos en el 
tramo Valencia para aquellos 
que utilicen esa ruta. s 
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